



# Hilfestellung für Eltern von Kindern mit Herzfehlern

Liebe Eltern,

**wir gratulieren** euch zunächst von Herzen zur Geburt Eures Kindes! Leider ist der Start bei euch nicht wie gewünscht...

Uns ging es so bei der Geburt unserer Tochter mit schwerem Herzfehler. Während meiner Schwangerschaft wurde keine Auffälligkeit bemerkt und sie konnte natürlich entbunden werden. Ein Tag nach der Geburt ging die Reise direkt ins Herzzentrum. Bis wir mit ihr nach Hause durften, vergingen 15 Wochen (3 OPs) mit leider vielen Tiefen / mit einigen sehr kritischen Phasen, die sie alle zum Glück gut gemeistert hat! Ihre Krankenhausaufenthalte werden leider ihr Leben lang nötig sein, aber genau deshalb sind gerade direkt nach der Geburt einige Dinge zu regeln, die Euch und besonders Eurem Baby das Leben etwas leichter machen sollen.

So unwichtig und auch nebensächlich es gerade am Anfang mit Schriftkram und Behördengängen scheint, so sind sie doch von elementarer Bedeutung für Euer langfristiges Wohlergehen. Es besteht sonst leider das große Risiko, dass Ihr finanzielle Unterstützungen verpasst, die nicht immer nachgeholt werden können.

Nehmt Hilfe an – Sie können Eurer ganzen Familie kleinere oder größere Wünsche eventuell erfüllen!

## **Hilfestellen direkt nach der Geburt:**

Bunter Kreis ;-)

Hebammen

BVHK (Bundesverband Herzkranke Kinder e. V.)

Frauenärzte

## **Finanzielle Unterstützung:**

Krankenversicherung (Privat) → sofern Eltern eine private Krankenzusatzversicherung haben, besteht die Möglichkeit das Kind bis 8 Wochen nach Geburt des Kindes, auf den Stand der Eltern mitzuversichern (ohne Gesundheitsfragen); nach Ablauf dieser Frist ist leider nichts mehr möglich!

Antrag auf Pflegegrad / Schwerbehinderung → Tipp bei einer Schwerbehinderung: das Auto auf das Kind ummelden( steuerfrei)

Antrag auf Haushaltshilfe

Antrag auf Pflegeunterstützungsgeld → wenn man das erste Mal nach dem Krankenhausaufenthalt mit dem Kind nach Hause darf und häusliche Pflege arrangiert werden muss

Steuerberater für die Zukunft nehmen

Kleiner Tipp noch von uns: Pflegekräfte und Ärzte IMMER schätzen und gut behandeln!!! Es gibt das Sprichwort: So wie man in den Wald hineinruft, so kommt es zurück... ALLE wollen wirklich nur helfen!!! Bitte nicht alles persönlich nehmen – auch wenn es manchmal schwer fällt ;-)

Alles Liebe von Herzen Euch und Eurer ganzen Familie!